
联赛失意者都在自我救赎
【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

昨天， 中国足球外?内?都很热

闹。稍晚结束的足协杯半决赛第一回合

的一场比赛中，鲁能5比0胜武汉，让第

二回合已经几乎没有了悬念。

三年里连续第三次进入足协杯决

赛，前两次都和冠军擦肩。今年的确给

了鲁能一个足协杯夺冠的天赐良机，

排名靠前的几支强队， 去卡塔尔征?

亚冠联赛， 联赛冠军江苏苏宁的几名

外援，在联赛结束后集体离开。

这场半决赛武汉完全就是放弃的

姿态，派上了多名U23球员，鲁能将在

三年里第三次进入足协杯决赛。摆在球

队面前的有两个选择，一个是让不可思

议的三连亚上演， 另一个是 “事不过

三”，抓住今年的机遇拿到足协杯冠军。

在这场足协杯比赛之前， 亚冠也

完成了一场重要对话。 北京国安1比0

?胜了?京FC，晋级?亚区四强。 在

这样单场定胜负的赛会制比赛中，攻

守均衡对于球队就显得非常重要了。

感觉国安这次亚冠表现和中超赛场相

比，最大的改观在于防守，并且三条线

上的几名外援到现在发挥稳定。

原本以为国安下一个对手就是蔚

山和?尔本胜利比赛的胜者， 但查了

一下亚足联官网， ?亚区下一轮的落

位写的是待确定TBC （to be con鄄

firmed），意味着对阵是要通过本轮全

部比赛结束后明天的抽签诞生。 北京

国安已经创造了自己的亚冠最好成

绩，看看下一轮是否能继续完成突破。

联赛结束后的亚冠， 对于在中超

争冠中失利的恒大、 国安和上港三队

的主教练，更像是一次“自我救赎”的

机会。 热内西奥目前看来是已经抓住

了这次机遇。卡纳瓦罗完全相反，亚冠

小组没出线让恒大彻底下决心对卡帅

动手。 佩雷拉带队从起初预想中的死

亡之组出线，接下去淘汰赛的成绩，或

许也会直接影响到他的留或者走。 足

球教练就是这样，既残酷，又公平。
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誗周一

亚冠 神户胜利船 VS 上海上港

18:00 CCTV5 直播

亚冠 横滨水手 VS 水原三星

22:00 CCTV5 直播

誗周二

CBA 北京 VS 上海

20:00 CCTV5+ 五星体育 直播

誗周三

欧冠 拉齐奥 VS 布鲁日

01:55 CCTV5 直播

誗周四

欧冠 阿贾克斯 VS 亚特兰大

01:55 CCTV5 直播

CBA 上海 VS 浙江

12:00 五星体育 直播

誗周六

CBA 上海 VS 广东

12:30 五星体育 直播

足协杯 天津泰达 VS 江苏苏宁

15:00 CCTV5 直播

誗周日

足协杯 山东鲁能 VS 武汉卓尔

15:00 CCTV5 直播

西乙 洛哥尼斯 VS 西班牙人

21:00 网络直播

荩荩导视

誗中国足协杯

江苏苏宁 1比1 天津泰达
武汉卓尔 0比5 山?鲁能
誗亚冠联赛

蔚山现代 3比0 ?尔本胜利
北京国安 1比0 ?京FC
悉尼FC    1比1 横滨水手
上海上港 0比2 全北现代
神户胜利船 0比2 水原三星

誗英超联赛

曼城 2比0 富勒姆

切尔西 3比1 利兹联

西汉姆联 1比3 曼联

誗意甲联赛

尤文图斯 2比1 都灵

斯佩齐亚 1比3 拉齐奥

国际米兰 3比1 博洛尼亚

誗西甲联赛

马德里竞技 1比2 巴拉多利德

加的斯 2比1 巴塞罗那

誗德甲联赛

拜仁慕尼黑 3比3 莱比锡

法兰克福 1比1 多特蒙德

弗赖堡 2比2 门兴

誗排超联赛

江苏女排 3比1 上海女排
天津女排 3比0 辽宁女排

荩荩焦点赛果荩荩焦点赛果

首进亚冠八强，国安续约热内西奥

办好亚洲杯，争取世预赛在沪举办
首届新世俱杯落户中国，上海市副市长陈群———上海女排

面临体能关

福建省大学生高水平女子

组比赛出现罕见情况，在集美大

学VS福州大学的比赛中，有多名

球员染发 、烫发 ，按照比赛相关

规定，头发不是乌黑色的球员不

能出场比赛，双方教练组只能紧

急向附近发廊购买黑色染发膏

应急。 集美大学教练组在七人恢

复比赛后提出“福州大学其中一

名场上队员头发不够黑”。 最终，

福州大学因不足七人比赛被强

制判负。

大学女足因染发被判负

特约记者 袁芳

凭借着阿兰的一球制胜，国安在
亚冠1/8决赛中1比0战胜东京FC，顺利
闯入亚冠八强，同时球队也创造了球
队历史最佳纪录。经历了在中超的试
验阵容失败，以及联赛中的动荡之后，
进入到赛季末段国安的状态越来越
好。尽管巴坎布提前离开了球队，但是
奥古斯托、金玟哉等几名外援调整到
了比赛状态，在比赛中越踢越好，与此
同时国安全队也逐渐找到了赢球的感
觉，在经历了一个赛季不断纠错之后，
热内西奥和他带领的北京国安似乎已
经调整到了最佳的状况。

对于国安而言，球队目前要做的就
是全力以赴争取最好的成绩，以求在亚
冠中走得更远。正如国安后卫李磊在接
受采访时所说：“虽然出来时间很长了，
大家都远离家人很长时间了，大家都很
想家，同时也感觉很疲劳，但是既然来
了，我们就要把压力转换为动力，力争
做到最后一个回家的球队。”

可以说，能够最终实现亚冠赛场
上成绩的突破，一方面是外界因素造
成本赛季亚冠联赛竞争性下降，国安

迄今为止并没有遇到非常强大的对
手。但另一方面也说明，国安在这样的
大背景下，保持球队实力保持得非常
好，球队既没有大面积的外援离队，也
没有出现伤病停赛等情况，同时在热
内西奥的带领下，球队内部的氛围保
持着和谐，可以说国安用自己的稳定
性，赢得了在亚冠上的主动和优势。
对于国安而言，眼下要考虑的问题

是热内西奥的续约问题。众所周知，法
国人和国安的合同年底就要到期，此前
对于热内西奥的质疑声很大，俱乐部也
迟迟没有做出最终的决定。不过随着在
亚冠联赛上的出色发挥，以及在目前疫
情、限薪等大背景下，很难再聘请到高
水平的外援和外教，在率队创造亚冠最
佳战绩后，关于重新考虑和热内西奥续
约的呼声也越来越高。
除了主帅留任之外，国安眼下还

有更重要的一件事，那就是留下“国
安”这一名称。由于中国足协“去中性
化”的要求，北京国安由于被认定为
“企业名称”，因此被要求更名。对此，
国安俱乐部已经上书中国足协，从历
史文化、球队传承、俱乐部经营实体等
多个方面向中国足协说明，希望能够

保留下“国安”二字。在上书中，国安俱
乐部特别说明，目前的国安足球品牌
和国安的母公司并没有实际业务的关
联，足球品牌独立运营，也没有起到为
集团品牌背书或者宣传的作用。在俱
乐部上书的同时，上周日晚间，五家球
迷组织联名的公开信，也同样涉及国
安的球迷组织，球迷们共同的愿望，也
是希望能够将中国足球的文化留下。

对于有着28年历史的国安而言，
目前已经形成了相关的足球文化，并
且成为了家喻户晓的足球品牌。因为
一纸行政命令，就要更改和抹杀这一
名称以及背后的文化传承，显然不利
于中国足球的长远发展，也不利于现
阶段中国足球仅剩不多的球迷的留
存。一边是国安一线队在亚冠不断创
造佳绩，扬眉吐气扩大影响力；一方面
是球队的名称和历史面临割裂，甚至
因为限薪而导致外援外教的离开。
从某种程度上讲，如今的亚冠或

许是中超球队短期内创造好成绩的最
后机会。在这样一种复杂的心情下，不
知道国安的队员们会继续奉献怎样的
比赛，在国安足球的历史上写下自己
的一笔。

荩荩简讯

坎迪刷新半马世界纪录

西班牙当地时间12月6日，在

瓦伦西亚举行的半程马拉松大奖

赛中，24岁的肯尼亚选手坎迪以
57分32秒的成绩获得第一， 并打

破了同胞基普桑在2019年9月15
日创造的58分01秒半程马拉松世
界纪录。 此次赛事取得前四名的

选手最终成绩都在58分钟内，均

超越了之前的世界纪录。

本报记者 徐杨一凡

昨晚，2020中国女排超级联赛结
束了第三阶段第二轮的争夺，上海女
排在拿下首局的情况下1比3不敌全华
班出战的江苏女排，这场失利势必会
让上海姑娘们的情绪出现一定波动，
但对球队的晋级之路不会造成太大影
响。按照这一阶段的规则，八强队伍分
成两组各通过三场组内单循环赛确定
排名，两组的前三名会在接下来合并
为一组展开六强战。
在上海与江苏两队所在的D组，还

有山东和北京两支实力相对较弱的球
队。第一轮的比赛中，上海队3比1轻取
北京队，江苏队则不费吹灰之力3比0
横扫山东队，而在最后一轮中，上海将
迎战山东，江苏队则需面对北京队。
昨日举行的第二轮，山东3比0送

北京女排两连败，也基本断送了后者
晋级的希望。上海与江苏的比赛则显
得胶着，对于实力相当的双方而言，这
样的战况不难预料，半个多月前，两队
就曾通过你追我赶的五局才决出胜
负，当时上海队笑到了最后。若真要说
起来，上海在赛前的赢面或许略占上
风，毕竟在双方之前的九次交手中，江
苏难求一胜，然而事实却并非如此。
与江苏一战，上海女排在第一局

延续了自己一贯的水准，很好地控制
了比赛的节奏，通过拉尔森和利普曼
的接连得分，以25比20先下一城。
遗憾的是，从第二局开始，慢热的

江苏女排似乎慢慢找回了状态，25比
20扳平比分。从这一局开始，张常宁和
龚翔宇手感火热，在进攻端双箭齐发，
让上海队一时之间有些招架不住。尤
其是在场上越发成熟稳定的龚翔宇，
她保持着进攻效率高、速度快、线路分
化明显的特点，既能减少搭档张常宁
的进攻压力，也能增加上海女排拦防
压力。当然，张常宁的贡献也不容小
觑，她不仅在进攻端发挥出色，防守态
度也很积极，在球队的关键时刻挺身
而出，多次扑倒救球，甚至还在一次拦
网中用脸挡住了利普曼的进攻。
关键的第三局，尽管上海队曾一

度领先，但仍旧被江苏女排以30比28
反超比分。最后一局，随着上海外援拉
尔森的体力透支，主教练王之腾用小
将仲慧将其换下，少了一名主力外援
在场，球队的进攻火力冷却不少，最终
20比25无力回天。
一场激烈的比赛，对两队而言却

有着完全不同的意义。之于上海女排，
主力队员的体能消耗是摆在教练组面
前的现实问题，而接连两次遭遇江苏
都历经苦战，也足以让上海队对接下
来的比赛更加小心谨慎。至于江苏女
排，此役的胜利能让她们更有底气相
信自己具有争冠的实力。

本报记者 薛思佳

北京时间12月5日凌晨，国际足
联官方宣布，2020年世俱杯将于明年
2月在卡塔尔进行，2021年世俱杯将
于明年下半年在日本举行，该届世俱
杯参赛队伍将继续沿用七支，这也意
味着原定于明年在中国举行的由24
支球队参加的新版世俱杯将无法如
期举办。

去年3月，国际足联官方宣布打造
全新的世俱杯赛事，改制后的世俱杯
规模由原来的七支球队扩充至24支，
其中欧洲八个名额，南美六个，中北美
洲及加勒比地区、亚洲和非洲各三个，
大洋洲一个。值得一提的是，扩军后的
世俱杯将由每年举办变成四年一届。
同年10月24日，在上海举行的国际足联
理事会第十一次会议中，经参加会议的
国际足联理事会成员通过决定，中国获
得2021年国际足联世俱杯赛事主办权，
这也是中国继主办2007年国际足联女
足世界杯后，再次主办世界顶级足球赛
事。随后，中国足协确定了上海、天津、
广州、武汉、沈阳、济南、杭州、大连等八
座城市为2021世俱杯承办城市。

因为受到疫情的影响，国际足联
在今年3月宣布了新版世俱杯延期进
行的决定，但延期至何时，至今都没有

一个明确的消息。
据了解，明年下半年在日本举行

的世俱杯是国际足联理事会会议的与
会代表鉴于新版世俱杯无法按时在中
国进行，而临时决定增加的一项赛事，
并不会影响到中国对于首届新版世俱
杯赛事的主办权，“日本将于2021年举
办的世俱杯仍是七支球队参加的旧版
世俱杯，由24支球队参赛的首届新版
世俱杯仍将在中国举办。国际足联正
与中国及其他利益相关方积极磋商推
迟后的举办日期。国际足联和世俱杯
中国筹备办有信心在未来办好首届新
版世俱杯。”中国足协官方发表声明，
表示国际足联在做出推迟新版世俱杯
的决定之前，与中国世俱杯筹办进行
了深入的沟通，中国足协表示理解并
支持国际足联的这一决定。
据国内媒体报道，国际足联主席

因凡蒂诺目前给出的最新时间表是将
新版世俱杯安排在2022年，但一方面
2022年11月份将展开卡塔尔世界杯，
另一方面作为东道主的中国在2022
年将承办冬奥会和亚运会两大洲际综
合性运动会，因此能否如约而至目前
还是个未知数。

作为新版世俱杯的举办城市之
一，上海目前正在有条不紊地推进赛
场新建或改建工程，并且正在积极争

取2022年世界杯预选赛的部分赛事
在沪举办，“2023年亚洲杯是我国承
办的又一高水平国际体育赛事，要按
照国家组委会统一部署，及时启动上
海赛区各项筹备工作，同时加强与国
家相关部门的沟通对接，积极争取
2022年世界杯预选赛部分赛事在沪
举办，并以举办亚洲杯测试赛和世界
杯预选赛为时间节点，有力有序推进
比赛场馆建设、训练场地遴选、周边
环境优化等筹备工作，切实提升浦东
足球场运营管理水平，确保按时完成
各项筹备任务。”上海市副市长陈群
在2023年亚足联亚洲杯上海赛区组
委会第一次会议上说道。另据了解，
就在亚冠联赛西亚区比赛进行前后，
已有部分亚足联会员协会向亚足联口
头提出申办本代表队所在小组40强赛
下半程比赛，若世预赛改为赛会制，上
海最大竞争对手或是卡塔尔多哈。

根据安排，2023年亚洲杯将在北
京、天津、上海、重庆、成都、西安、大
连、青岛、厦门、苏州10座城市举办，历
时31天，共有包括中国队在内的24支
球队参赛，分成六个小组进行小组单
循环比赛，前16名进入淘汰赛阶段，共
计51场比赛。北京将承办本届亚洲杯
开闭幕式和决赛，上海将承办小组赛
和相关场次比赛。


